



## Protokoll der ordentlichen 04. Sitzung des 51. Studierendenparlaments

---

**Beginn:** 18:20 Uhr

**Ende:** 22:37 Uhr

**Sitzungsleitung:** Leif Hauschild

**Protokollant:** Max Henning Junghans

**Protokollversion:** Version vom 21. Dezember 2022

**Sitzungsort:** Hybrid im AMS1 und auf Webex

### Anwesende Mitglieder

Anna Broschke, Eric Landthaler, Gabriel Gundlach, Jorge Andresen, Julius Benedict Niehoff, Justine Polle, Kshawaraam Emanuvel, Kira Schwandt, Leif Hauschild, Lennard Meiwes, Lucie Klemusch, Max Henning Junghans, Paul Eichhorn, Rahel Czerny, Ruben Meyer, Tammo Nieter, Tino Preuß, Valentin Reichenbach

### Abwesende Mitglieder

Alexander Kossivas-Rapp, Bashar Alsamar, Finn Andresen

### Entschuldigt

Leif Specht, Linn Inken Welzel, Ruben Meyer, Simon Grafwallner,

### Gäste

Florian Marwitz, Dominik Philipp, Josephine Oettinger, Victoria Gräf, Moritz Pesl, Moritz Jägemann, Miriam Wölfle, Caroline Florack, Sarah Piper, Birk Hagen, Rafael Wortmann

## Inhaltsverzeichnis

<b>1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit</b>	<b>4</b>
<b>2 Tagesordnung</b>	<b>4</b>
<b>3 Abrechnungen 1</b>	<b>4</b>
3.1 Angekündigt . . . . .	4
3.1.1 Ersti-Hütte . . . . .	4
<b>4 Berichte</b>	<b>4</b>
<b>5 Fristgerechte Anträge</b>	<b>5</b>
5.1 Winterball . . . . .	5
5.2 Tanzabend . . . . .	5
5.3 Neujahrsparty . . . . .	6
5.4 Veranstaltungsmonitor . . . . .	6
5.5 Nicht-Fristgerechte Anträge . . . . .	6
5.5.1 Kamingespräch . . . . .	6
<b>6 Abrechnungen 2</b>	<b>7</b>
6.1 Angekündigt . . . . .	7
6.1.1 Sommerparty Psy . . . . .	7
6.1.2 Erstiparty 2022 . . . . .	7
6.1.3 Politik und Popcorn: Mit Rechten reden? . . . . .	7
6.2 Cannabislegalisierung . . . . .	8
6.3 Offen . . . . .	8
6.3.1 Breaking the silence . . . . .	8
6.3.2 MGS Workshop . . . . .	8
6.3.3 MGS Austauschrunde . . . . .	8
6.3.4 Queere Thementage 2022 . . . . .	8
6.3.5 Gremienwochenende . . . . .	8
6.3.6 Sommerwein Abend . . . . .	8
6.3.7 AbsolventenInnen-Ball (Prom) SS 2022 . . . . .	8
6.3.8 BuFaTen . . . . .	8
6.3.9 Gremienfahrt WS22 . . . . .	8
6.3.10 Weinabend 2.0 . . . . .	8
6.3.11 Mentale Gesundheit Studierender - Offenes Treffen . . . . .	8
6.3.12 Stipendieninfoabend . . . . .	8
6.3.13 Bundestreffen Teilnahme . . . . .	8
6.3.14 Bundestreffen Orgaunterstützung . . . . .	8
6.3.15 Sneak Preview Nordische Filmtage . . . . .	8
6.3.16 BBQ der IHG . . . . .	9
6.3.17 NOOK . . . . .	9
6.3.18 Adventsveranstaltungen Maln . . . . .	9
<b>7 AStA Wahl</b>	<b>10</b>
<b>8 Nicht-fristgerechte Anträge 2</b>	<b>10</b>
8.1 Traverse . . . . .	10

---

<b>9 Aufwandsentschädigung</b>	<b>10</b>
<b>10 Satzungsänderungen</b>	<b>10</b>
10.1 Organisationssatzung . . . . .	10
10.2 Haushalt und Finanzen . . . . .	11
<b>11 Fristgerechte Anträge 2</b>	<b>11</b>
11.1 HSGL Quest 2 . . . . .	11
11.2 Haushaltsposten HSGL . . . . .	11
<b>12 Protokoll</b>	<b>12</b>
<b>13 Getränke</b>	<b>12</b>
<b>14 Durchführung der Wahlen</b>	<b>12</b>
<b>15 Sonstiges</b>	<b>13</b>
15.1 Kostenloser Heißwasserbezug . . . . .	13
15.2 Verantwortliche Person für Geburtstagskarten . . . . .	13
15.3 Verfahren freie Summen Aufwandsentschädigung . . . . .	13
15.4 Datenschutz . . . . .	13

## 1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit

Nach der Begrüßung wird mit 14 anwesenden gewählten Mitgliedern die Beschlussfähigkeit festgestellt.

## 2 Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.  
Die nicht fristgerechten Anträge werden behandelt.

## 3 Abrechnungen 1

### 3.1 Angekündigt

#### 3.1.1 Ersti-Hütte

Josephine Oettinger berichtet von der Ersti-Hütte und stellt die Abrechnung vor.

Abrechnung			
Die Abrechnung für „Ersti-Hütte“.			
Abgestimmt	Ausgaben	Einnahmen	Differenz
3900 €	3084,01 €	770 €	2314,01 €

Josephine Oettinger verlässt die Sitzung um 18:30.

Victoria Gräf verlässt die Sitzung um 18:30.

## 4 Berichte

- **Bericht Präsidium:** *Leif Hauschild* bespricht die Bilder für die Webseite. Es sollen in der Pause welche gemacht werden.  
Er kündigt an, dass das StuPa von Slack zu Mattermost migrieren wird.
- **Bericht Gremienkoordination:** Der Bericht der Gremienkoordination entfällt.
- **Bericht ASTA:** *Florian Marwitz* berichtet: Es wurde eine Pressemitteilung über die Energiekostenpauschale verabschiedet, auch die LN hat davon berichtet. Die StuPas der anderen Hochschulen haben sich auch für die Fortführung des Semestertickets ausgesprochen.  
Es hat eine Vorsitzendenrunde zwischen den Gremien stattgefunden.
- **Berichte der Fachschaften:**
  - ANT:** Es gibt nichts Relevantes zu berichten.
  - Maln:** Es gibt nichts Relevantes zu berichten.
  - MuG:** Es gibt nichts Relevantes zu berichten.
  - Psy:** Die FS-Psy tagt parallel zur Sitzung des StuPas.
- **Berichte der StuPa-Ausschüsse**
  - Aufwandsentschädigung:** *Tammo Nieter* berichtet, dass er zum Vorsitzenden des Ausschusses gewählt wurde. Aktuell wird geplant, wie der Ausschuss die Einführung der Aufwandsentschädigung konstruktiv begleiten kann.

**Satzungen:** Florian Marwitz berichtet, dass er zum Vorsitzenden des Ausschusses gewählt wurde.

**Wahlen:**

**Innovationen:**

**Gremienmitgliederakquise:**

**Mentale Gesundheit Studierender:**

• **Berichte universitäre Gremien**

**Senat:**

**SAM:**

**SA MINT:**

**SA Lehre:**

**Stiftungsrat:**

## 5 Fristgerechte Anträge

### 5.1 Winterball

Max Henning Junghans stellt den Antrag in Vertretung für Bastian Mannerow vor.

Es soll ein Winterball stattfinden, mit ähnlicher Struktur zu dem Uniball, der im Sommer stattfand. Dort haben etwa 400 Menschen teilgenommen, für den Winterball haben sich schon 200 Personen angemeldet und es wird mit 500 bis 600 gerechnet. Ein Teil des Antrags wird kontrovers diskutiert, nämlich die Übernahme der Kosten für Pullover. Dieser wird in gleicher Höhe (150 €) ersetzt mit einem Posten für Helferverpflegung. Außerdem wird ein Kostenpunkt in Höhe von 700 € für mögliche Sanitäter ergänzt.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für den „Winterball“ in abgeänderter Form (Änderungen im Text) in Höhe von 2700 € stattgegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	0	1
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		

### 5.2 Tanzabend

Caroline Florack stellt den Antrag vor. Beim Tanzabend soll West-Coast-Swing, Salsa und Bachata getanzt werden. Sie rechnet mit ungefähr 150 Teilnehmern, aber mit einer großen Unsicherheit, da West-Coast-Swing nicht so bekannt ist.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für den Tanzabend in Höhe von 516 € zugestimmt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	0	1
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		

### 5.3 Neujahrsparty

*Dominik Philipp* stellt den Antrag vor. Im Januar soll eine kleine Party (maximal 140 Teilnehmer) stattfinden, organisiert von P++ als Überbrückung zwischen der Erstiparty und dem Bergfest.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für die Neujahrsparty in Höhe von 2200 € zugestimmt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	0	1
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		

### 5.4 Veranstaltungsmonitor

*Dominik Philipp* stellt die Idee vor. Es solle ein mobiler Infobildschirm für Veranstaltungen angeschafft werden.

*Sarah Pieper* betritt die Sitzung um 19:10.

*Birk Hagen* betritt die Sitzung um 19:10.

Es werden praktische Probleme wie Regen diskutiert, sowie die Angemessenheit.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Kostenübernahme für den Veranstaltungsmonitor für diverse Veranstaltungen in Höhe von 1000 € stattgegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
4	0	10
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		

### 5.5 Nicht-Fristgerechte Anträge

#### 5.5.1 Kamingespräch

*Moritz Jägemann* stellt die Veranstaltung vor. Die Veranstaltung soll vorwiegend wirtschaftliche Punkte wie die Inflation erklären / behandeln.

*Valentin Reichenbach* betritt die Sitzung um 19:21.

Es wird mit etwa 50 Teilnehmern gerechnet.

Der Kostenpunkt einer Aufwandsentschädigung für die Moderation wird diskutiert, da diese von einem Studenten übernommen wird. Der Antrag wird abgeändert und die Aufwandsentschädigung für die Moderation wird durch ein Dankeschön ersetzt.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für Kamingespräch in Höhe von 650 € zugestimmt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	0	1
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

## 6 Abrechnungen 2

### 6.1 Angekündigt

#### 6.1.1 Sommerparty Psy

Sahrah Piper und Birk Hagen stellen die Abrechnung vor und erklären, warum die Veranstaltung höhere Ausgaben hatte als geplant.

Moritz Jägemann verlässt die Sitzung um 19:35.

Abstimmung		
Soll die Sommerparty der Psy in Höhe von 2799,01 € entlastet werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
14	0	0
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

Sarah Pieper verlässt die Sitzung um 19:39.

Birk Hagen verlässt die Sitzung um 19:39.

#### 6.1.2 Erstiparty 2022

Dominik Philipp stellt die Abrechnung vor. Es werden verschiedene Aspekte der Abrechnung nachgefragt.

Abrechnung			
Die Abrechnung für „Erstiparty 2022“.			
Abgestimmt	Ausgaben	Einnahmen	Differenz
14500 €	14.488,97 €	6293,94 €	8195,03 €

#### 6.1.3 Politik und Popcorn: Mit Rechten reden?

Miriam Wölfle stellt die Abrechnung vor

Rahel Czerny betritt die Sitzung um 19:51.

Rafael Wortmann betritt die Sitzung um 19:51.

Es haben zwischen 100 und 200 Menschen an der Veranstaltung teilgenommen.

<b>Abrechnung</b>			
Die Abrechnung für „Politik und Popcorn: Mit Rechten reden?“.			
<b>Abgestimmt</b>	<b>Ausgaben</b>	<b>Einnahmen</b>	<b>Differenz</b>
3420 €	2193,96 €	0 €	2193,96 €

## 6.2 Cannabislegalisierung

Diese Abrechnung wird auf die nächste Sitzung verschoben.

## 6.3 Offen

### 6.3.1 Breaking the silence

### 6.3.2 MGS Workshop

### 6.3.3 MGS Austauschrunde

### 6.3.4 Queere Thementage 2022

### 6.3.5 Gremienwochenende

### 6.3.6 Sommerwein Abend

### 6.3.7 AbsolventenInnen-Ball (Prom) SS 2022

### 6.3.8 BuFaTen

### 6.3.9 Gremienfahrt WS22

### 6.3.10 Weinabend 2.0

### 6.3.11 Mentale Gesundheit Studierender - Offenes Treffen

### 6.3.12 Stipendieninfoabend

### 6.3.13 Bundestreffen Teilnahme

### 6.3.14 Bundestreffen Orgaunterstützung

### 6.3.15 Sneak Preview Nordische Filmtage

*Moritz Pesl* stellt die Abrechnung vor.

<b>Abrechnung</b>			
Die Abrechnung für „Sneak Preview Nordische Filmtage“.			
<b>Abgestimmt</b>	<b>Ausgaben</b>	<b>Einnahmen</b>	<b>Differenz</b>
400 €	214,37 €	189,28 €	25,09 €



**6.3.16 BBQ der IHG**

**6.3.17 NOOK**

**6.3.18 Adventsveranstaltungen Maln**

Pause von 19:57 bis 20:15 Uhr.

In der Pause werden Bilder gemacht

*Ruben Meyer* betritt die Sitzung um 20:08.

*Gabriel Gundlach* betritt die Sitzung um 20:10.

## 7 AStA Wahl

Moritz Pesl stellt sich zur Wahl und vor. Die Abstimmung selbst findet am Ende der Sitzung statt.

## 8 Nicht-fristgerechte Anträge 2

### 8.1 Traverse

Dominik Philipp stellt vor, warum wir eine Traverse kaufen sollten. Der Kauf entspricht den Mietkosten etc. auf Veranstaltungen der nächsten 2 Jahre, danach sparen wir mit dem Kauf Geld.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Kostenübernahme für eine Traverse für verschiedene Veranstaltungen in Höhe von 1000 € zugestimmt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	0
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

## 9 Aufwandsentschädigung

Es wird besprochen, ob es Feedback aus der Studentenschaft gab. Dabei wird festgestellt, dass es noch keine Ankündigung gab, die Mail wurde noch nicht versendet. Der Punkt wird auf die nächste Sitzung verschoben.

Jorge Andresen kündigt seine Kandidatur für den Ausschuss Aufwandsentschädigung an. Er stellt sich kurz vor. Die Abstimmung findet am Ende der Sitzung statt.

Dominik Philipp verlässt die Sitzung um 20:28.

Caroline Florack verlässt die Sitzung um 20:28.

## 10 Satzungsänderungen

### 10.1 Organisationssatzung

Florian Marwitz berichtet, dass die Vorschläge eingearbeitet und mit dem Justizariat abgesprochen wurden. Er stellt die Änderungen vor.

Abstimmung		
Soll die Organisationssatzung in der hier gezeigten Form angenommen werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
18	0	0
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		

## 10.2 Haushalt und Finanzen

*Tammo Nieter* berichtet: Die Änderungen sind eigentlich nicht inhaltlich, nur redaktionell, weshalb es eigentlich keiner Abstimmung bedarf. Aber um sicherzugehen wird gefragt, ob jemand überzeugt ist, die Änderungen gehen von redaktionell ins Inhaltliche über. In der Diskussion ist insbesondere bzgl. § 6 Abs. 5 Nr. 2 c) „protokoll- und schriftführende Personen,“ einhellige Meinung des Parlaments, dass dies nur für solche Ämter in den studentischen Gremien (StuPa, AstA, Fachschaften) gilt, die dafür gewählt/ dazu bestimmt wurden. Das Parlament beabsichtigt, dass diese Fallgruppe ausdrücklich nicht sonstige protokollierende und/oder schriftführende Personen in anderen studentischen Gruppen oder Untergliederungen (Referate, Ausschüsse etc.) der studentischen Gremien umfassen soll. Eine Formalität wird kurz diskutiert. Es wird gebeten, diese mit dem Justizariat zu besprechen. Es gibt keinen Wunsch danach, erneut abzustimmen.

## 11 Fristgerechte Anträge 2

### 11.1 HSGL Quest 2

*Rafael Wortmann* stellt den Antrag vor und erklärt, warum sie zwei VR-Brillen anschaffen möchten. Zum einen wollen sie den Studenten ermöglichen, eine solche VR-Brille auszuprobieren. Dafür soll unter anderem ein Beatsaber Turnier ausgerichtet werden. Außerdem könnten sie für ein gremieninternes Teambuilding oder verschiedenen Veranstaltungen genutzt werden. Sie planen auch, zwei weitere Brillen bei der TH abzustimmen. Es soll für die Nutzer vorher eine Einführung geben, um Beschädigungen zu vermeiden.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Kostenübernahme für „HSGL Quest 2“ für Verwendung bei verschiedenen Veranstaltungen in Höhe von 1110 € zugestimmt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
15	0	3
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		

### 11.2 Haushaltsposten HSGL

*Rafael Wortmann* stellt kurz HSGL vor und wofür das Geld verwendet wird.

Abstimmung		
Soll der Haushaltsposten für HSGL in Höhe von 400 € freigegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
18	0	0
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		

## 12 Protokoll

Abstimmung		
Soll das Protokoll der ordentlichen 03. Sitzung in der vorliegenden Form angenommen werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
14	0	3
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		
Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

## 13 Getränke

*Anna Broschke:* Auf der letzten AStA-Sitzung wurde beschlossen, dem StuPa eine unverbindliche Preisempfehlung für die Veranstaltung der Gremien (nicht der studentischen Gruppen) vorzulegen. Dieser beinhaltet zwei Punkte:

1. Mitglieder der studentischen Gremien sowie Helfer der Veranstaltung können Getränke kostenfrei erhalten.
2. Alkoholfreie Getränke werden für 1 € verkauft, alkoholische Getränke für 1,50 €.

Als Anmerkung hierzu wird hinzugefügt, dass die Getränke im Einkauf etwas weniger als einen Euro kosten.

Abstimmung		
Das Studierendenparlament beschließt eine unverbindliche Preisempfehlung für Veranstaltungen der studentischen Gremien: 1. Mitglieder der studentischen Gremien sowie Helfer der Veranstaltung können Getränke kostenfrei erhalten, 2. Alkoholfreie Getränke werden für 1 € verkauft, alkoholische Getränke für 1,50 €		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	0
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		
Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

## 14 Durchführung der Wahlen

Abstimmung		
Soll Moritz Pesl in den AStA ins Referat für Öffentlichkeitsarbeit gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	1	1
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		

Abstimmung		
Soll Jorge Andresen in den Ausschuss für Aufwandsentschädigung gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	2	0
Das Studierendenparlament ist somit <b>dafür</b> .		

## 15 Sonstiges

### 15.1 Kostenloser Heißwasserbezug

*Tammo Nieter* stellt die Idee vor.

Sie ist dazu gedacht, vor allem jetzt, wo im Winter die Heizleistung in der Uni reduziert wird, eine weitere Möglichkeit zu bieten.

Vor allem sucht er nach Unterstützung bei der Umsetzung.

*Nicolas Hawighorst* betritt die Sitzung um 22:00.

Verfahrensvorschlag: Wer sich berufen fühlt, mitzuhelfen, soll sich direkt bei *Tammo Nieter* melden.

### 15.2 Verantwortliche Person für Geburtstagskarten

*Anna Broschke* stellt die Idee vor.

*Eric Landthaler* erklärt sich bereit, die Verantwortung für die Geburtstagskarten ab 2023 zu übernehmen.

### 15.3 Verfahren freie Summen Aufwandsentschädigung

Es wird kurz erklärt, worum es geht. Es wird vorgeschlagen, auch Antragsteller und studentische Gruppen zu würdigen, mit den freien Summen des StuPas.

Die Parlamentarier sollen sich bis zur nächsten Sitzung über mögliche Verfahren / Richtlinien zur Verteilung der Summen Gedanken machen.

### 15.4 Datenschutz

Dieser Tagespunkt wird unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.

Die Öffentlichkeit wird nach diesem Tagespunkt wiederhergestellt.

Voraussichtlicher Termin für die nächste Sitzung ist der **21.12.2022**.

Die Sitzung endet um 22:37.

---

Max Henning Junghans  
Schriftführer des  
51. Studierendenparlaments

---

Leif Hauschild  
Präsident des  
51. Studierendenparlaments